

d'entretien de \$313,9 millions. Cette rubrique englobe les dépenses au titre des traitements, des salaires et des autres coûts en personnel, les coûts de location de propriétés à l'étranger, les frais de voyage et de communications, ainsi qu'une vaste gamme de dépenses associées à la conduite des opérations à l'étranger.

Les subventions et les contributions (\$111,2 millions) ont, en bonne part, consisté en paiements incompressibles découlant de l'appartenance du Canada à un certain nombre d'organismes internationaux (ONU, OTAN, OCDE, Commonwealth, Agence de coopération culturelle et technique, etc.).

Immeubles et autres biens

La gestion du portefeuille immobilier du ministère à l'étranger incombe au Bureau des biens, lequel gère aussi un programme d'acquisition à long terme approuvé par le Conseil du Trésor en 1978. Doté d'un budget annuel de plus de \$26 millions de dollars, ce programme a pour objet d'acquérir à l'étranger, au nom de la Couronne, de nouveaux bureaux et logements afin de disposer de locaux à la fois économiques et fonctionnels. Selon une évaluation récente, le portefeuille immobilier du ministère aurait une valeur de \$500 millions.

En 1981, le Bureau des biens a mené à terme la construction d'une chancellerie à Mexico et presque achevé les importantes rénovations entreprises à la chancellerie de Paris. Les travaux de décoration intérieure et de rénovation se sont poursuivis au Centre culturel, Canada House, à Londres, tandis que l'on a commencé la construction d'une chancellerie à Belgrade et de logements destinés au personnel à Port of Spain. Les travaux d'aménagement du Centre culturel de New York ont été menés à bien. Le bureau a également poursuivi les négociations et la planification concernant d'importants projets de chancellerie à Riyadh, Pékin et Washington. Parallèlement au programme d'entretien de \$8,5 millions, des rénovations mineures, totalisant \$1,6 million, ont été effectuées dans plusieurs missions.

Le bureau a entrepris l'acquisition de locaux en vue de l'ouverture de nouvelles missions à Amman, à Munich et à Perth (Australie). Il a également accompli les dernières formalités concernant l'achat d'une chancellerie à Abidjan et d'une résidence officielle à Dallas et poursuivi ses démarches visant l'acquisition de résidences officielles à Abidjan, Athènes, Buenos Aires et Bruxelles, de logements pour le personnel à Bangkok, La Haye et Singapour ainsi que d'une chancellerie à Rio de Janeiro. La dernière phase d'un projet conjoint en vue de la construction de 13 logements destinés au personnel à Tokyo a été menée à terme avec l'addition de 4 nouveaux logements. Enfin, le ministère s'est défait de logements dont il n'avait plus besoin à Brasilia et à Santiago, et a vendu un grand immeuble à bureaux qu'il possédait à Paris, réalisant ainsi un gain de \$5,8 millions.

Parmi les autres activités importantes de l'année, mentionnons la location de nouvelles chancelleries à Budapest et à Cleveland.